



ADMR

Revue de presse Fédération ADMR Vendée janv 2025

Source : Ouest France et Le Courrier Vendéen

Landeronde

Deux départs à la retraite chez les aides à domicile



Après 15 et 25 ans de services au sein de l'ADMR de Landeronde, qui intervient également dans les communes de Venansault et Beaulieu-sous-la-Roche, Marie-Annie Oré et Pascale Chantereau (au centre) ont reçu un hommage de leurs collègues, une équipe 100 % féminine pilotée par Joseph Bizet, président de l'association.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

« Un fonctionnement comme ici, c'est idéal », commente Madame Gorichon, responsable ADMR (Aide à domicile en milieu rural) lors de la manifestation. « Nous avons un juste équilibre entre besoins et équipes mises en œuvre. Ces dernières sont stables et motivées, ce qui ajoute à la qualité de la relation avec les personnes qui font appel à nous. »

« Nos missions sont diverses, explique Joseph Bizet, président de l'ADMR locale. C'est bien sûr le ménage, mais aussi les courses, la garde d'enfants à domicile et beaucoup d'autres tâches. Nos 22 salariées interviennent au quotidien chez 130 adhérents. Cela

représente près de 20 000 heures par an ! »

« Nous offrons des conditions de travail plutôt qualitatives, précise le président de l'ADMR. La preuve avec nos deux collègues qui partent après de longues carrières. Le temps partiel est de mise, ce qui permet à des étudiantes, des retraitées ou des actifs de faire des compléments de salaires. Il n'y a pas de départs autres que ceux motivés par les évolutions de carrière. Les retraites, bien sûr, mais aussi les départs en formation, comme ces trois assistantes qui suivent désormais des formations d'aides-soignantes ou d'infirmière ! ».

L'Hermenault

Les services de l'ADMR chouchoutent leurs adhérents



Adhérents, membres du personnel et bénévoles de l'ADMR réunis. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les services de l'ADMR ont déplacé 75 de leurs adhérents pour une rencontre animée avec le groupe Mous-s'à Yon, à la salle communale de Saint-Valérien. C'était Noël avant l'heure pour ces personnes le plus souvent isolées ou dépendantes. Elles ont pu ainsi se divertir, garder du lien social, grâce aux nombreux bénévoles assurant leur transport et leur accompagnement, grâce aussi

au personnel soignant des deux services (aide à domicile et soins infirmiers). L'ADMR facilite ainsi le quotidien des usagers adhérents.

Il est toujours possible de contacter le SSIAD (service de soins infirmiers à domicile) ADMR, 19, rue du Petit-Village, tél. 02 51 87 76 73.

Les petits gestes solidaires sont très appréciés tant par les adhérents que par le personnel spécialisé.

EHPAD. Zoom sur les résidentes et les époques qu'elles ont vécues

À l'occasion du défilé de mode (lire notre article du 12 décembre), Véronique Jolly, animatrice à l'Ehpad Simonne-Moreau, a réalisé trois expositions en y associant les résidents et leurs familles.

« Nous avons voulu nous associer au projet communal sur la place des femmes au cours du XX^e siècle, en mettant en avant les résidentes qui ont vécu ces avancées dans la condition féminine. Nous avons demandé aux familles de nous fournir des photos de la vie quotidienne de leur parente, que nous avons exposées. Il s'agit ensuite pour les résidents et les visiteurs d'identifier quelle résidente se trouve sur chacune des photos », explique Véronique Jolly.

Une deuxième expo photo est venue s'ajouter à celle-ci : quand les résidents prennent la pose. « Nous avons demandé aux résidents volontaires de nous dire quel était leur objet fétiche, qui a marqué leur vie. Les élèves du collège Piobetta sont venus en parler avec eux et ont rédigé un texte explicatif. En parallèle, le studio Céline de La Roche-



Véronique Jolly, animatrice, Damien le stagiaire qui l'assiste, et Maryse Chopin, bénévole, présentent l'exposition Les résidents prennent la pose. François Mennessiez

sur-Yon a pris des photos où la personne présente son objet, et le tout, photo et texte, est exposé », décrit l'animatrice.

Tous ces objets fétiches ont été récupérés auprès de M. Chauvet, collectionneur de La Mothe-Achard, qui a bien voulu les confier à l'établissement durant quelques semaines. Ils

sont exposés dans le couloir : machine à coudre, écrémeuse, lampe à pétrole, vieux poste de télévision, téléphone ancien, plumier, chaufferette, poste de radio, cartable, battoir à linge, moulin à café, fer à repasser, gaufrier en fonte, bassinatoire. « Tous ces objets sont porteurs d'histoire et de nostalgie pour les résidents. Et en

mars, nous ferons grâce à M. Chauvet une exposition sur les arts ménagers d'autrefois », annonce Véronique Jolly.

Ces trois expositions sont visibles jusqu'à fin janvier. Véronique tient à rappeler : « Sans les bénévoles, jamais je ne me serai lancée dans cette triple initiative. Je tiens à les remercier particulièrement. »

AIDE À DOMICILE. 330 personnes ont fait appel à l'ADMR cette année

Elles étaient une quarantaine à être réunies pour un goûter festif. Les personnes aidées par l'ADMR (Aide à Domicile en Milieu Rural) ont dégusté crêpes et brioches au son du violon. Pour la première fois, les deux antennes de l'association locale de l'ADMR se sont associées pour proposer un goûter de Noël à L'Herbaudière, dans la salle Ganachaud. « C'est un investissement collectif: ce sont les salariés volontaires qui ont tout organisé, y compris pour amener en voiture les personnes qui ne pouvaient pas se déplacer. Nous avons été aidés par une subvention des municipalités de Noirmoutier-en-l'Île et La Guérinière. », précise Carine Montarou, responsable de secteur Noiroit, Sud île et île d'Yeu depuis trois ans.



« Une quarantaine de salariés de Noirmoutier »

Brigitte Monnier, salariée enthousiaste, depuis plus de trente ans à l'ADMR Noiroit, a eu l'idée d'organiser un événement festif pour rassembler les personnes aidées: « C'est le seul moment où toutes les personnes se rencontrent. On s'aperçoit qu'il y a une coupure de liens d'une commune à l'autre. C'est une façon de rompre l'isolement. Auprès des personnes que j'accompagne, j'apprends tous les jours », confirme Brigitte Monnier.

Carine Montarou (en bas à droite) entourée de l'équipe de l'ADMR Noiroit et Sud île.

L'association locale intervient sur les quatre communes de l'île. Elle offre aux personnes âgées ou en situation de handicap de nombreux services à domicile: entretien du logement et du linge, aide aux courses, préparation des repas, aide à l'habillage, etc. À peu près 330 personnes ont fait appel à l'ADMR cette année, directement ou par l'intermédiaire des assistantes sociales, des familles, ou d'organismes sociaux. « Nous avons une quarantaine de salariés à Noirmoutier et nous proposons un service à domicile

sur mesure, fiable et de qualité et un accompagnement à la vie sociale. Nous donnons ou nous redonnons à nos seniors l'envie de faire... », souligne Carine Monatarou, « Les salariés peuvent intervenir jusqu'à quatre fois par jour au foyer d'une même personne aidée. L'équipe des aides à domicile, en majorité féminine, a accueilli cette année un élément masculin. Anciennement opticien, il a postulé à l'ADMR. C'est un changement de vie. Il a toujours été attiré par le service aux autres et a

décidé d'essayer ce nouveau métier. Il est resté, et nous sommes ravis ».

■ Pour contacter par téléphone l'association locale de Noirmoutier, du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et 14 h à 17 h: 02 85 29 76 16

■ Pour les situations d'urgence, en dehors de ces horaires, une permanence départementale est joignable au 02 51 44 11 55 ou par email: iledenoirmoutier@admr85.org

Après dix ans à l'ADMR, Martine Chaptard part à la retraite



Martine Chaptard, bouquet en main, au milieu de ses ex-collègues lors de sa dernière réunion mensuelle.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

En réunion d'équipe mensuelle ce mardi 14 janvier, l'ADMR de La Verrie en a profité pour remercier Martine Chaptard pour son dévouement et lui souhaiter bon vent dans sa nouvelle vie de retraitée.

Un travail que Martine quitte après dix ans de bons et loyaux services, durant lesquels elle a « beaucoup aimé le contact et le bon relationnel avec les membres de l'équipe et les clients », a-t-elle décrit. **Je remercie le bureau et mes collègues pour ces dix dernières années de travail.** »

Présent lors de cette réunion, le président de l'association, Michel Goubeau, a remis à Martine un joli bou-

quet de fleurs et n'a pas manqué de lui exprimer toute sa gratitude et reconnaissance envers la jeune retraitée. **« Nous remercions Martine pour ce qu'elle a pu faire auprès des personnes qu'elle a aidées. Les personnes qui sont en demande ont vraiment besoin de ce contact et de l'aide ménagère qui est fournie »,** expliquait-il. **« Cependant, l'association de La Verrie est en manque de bénévoles, il nous faudrait au moins deux personnes en plus. »** a-t-il relevé.

ADMR La Verrie, tél. 02 51 61 48 11; 9, rue de l'Église, La Verrie.

Rives de l'Yon

Les enfants vont à la rencontre des aînés



Les aînés ont assisté au spectacle de danse présenté par les enfants.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

La réunion intergénérationnelle de l'ADMR (Aide à domicile en milieu rural) de Saint-Florent-des-Bois s'est tenue vendredi 17 janvier. Les enfants ont présenté des danses en tenue de Père Noël pour le plus grand plaisir des personnes âgées. Les enfants de maternelle de l'école Notre-Dame et des personnes âgées de Rives-de-

l'Yon se sont ensuite retrouvés pour partager la galette. « **Cette réunion a marqué le début d'un programme d'animations comprenant des séances de cinéma, des jeux et des séances de tricot qui vont s'échelonner sur le premier semestre** », précise Patrick Meunier, bénévole au sein de l'ADMR.

Pouzauges

Pouzauges. Deux départs en retraite à l'ADMR



Béatrice Martin et Anne-Marie Paillat, entourées de leurs collègues salariées de l'ADMR.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Salariées, responsables et bénévoles se sont retrouvés, vendredi 17, pour fêter le départ en retraite d'Anne-Marie Paillat, secrétaire, et de Béatrice Martin, aide à domicile.

Pendant ses 37 années de présence au sein de l'association de Pouzauges, Anne-Marie a connu six présidents et de nombreux changements dans l'organisation du travail. Les échanges avec ses collègues ont

donc été très chaleureux, drôles, ponctués d'anecdotes. Quant à Béatrice, c'est à Pouzauges qu'elle a terminé sa carrière à l'ADMR, pendant cinq années sur des missions de garde d'enfants et d'aide à la personne. Elle aussi était très appréciée de ses collègues et des personnes aidées. Un heureux moment de convivialité partagé par tous.